



## Érase una vez en Instagram... la salud sexual

Pese a su (en parte) bien merecida fama como frecuente contenedor de *infoxicación*, **las redes sociales también pueden ser en ocasiones herramientas para contar historias que de verdad importan.** ¿Por qué no usarlas para crear y difundir contenidos sobre equidad de género y derechos sexuales? ¿Es posible convertir en viral la diversidad sexual mediante el lenguaje de los *memes*, los *GIF*, el *storytelling* y los formatos propios de estos canales?

Con la intención de conocer sus posibilidades, el **Colectivo Verbena** facilitó en el marco de EducAcción un **taller de micronarrativas en redes sociales**, que nos ha dejado ya algunos ejemplos: tres cuentas en Instagram que, a través de la creatividad puesta por cada grupo en las imágenes compartidas, abren vías para la reflexión y el conocimiento sin tabúes ni complejos. **Jóvenes dirigiéndose a jóvenes con mensajes significativos.**

PERFIL @javimar\_Viaje19

([https://www.instagram.com/javimar\\_viaje19/](https://www.instagram.com/javimar_viaje19/))

La pareja de ficción **Javi y Marina** protagonizan el álbum fotográfico de su “viajecito de aniversario”, con el que este grupo hizo la crónica en imágenes de una historia de desamor contemporánea. El relato visual comienza con fotos del supuesto idilio que ya **muestran de forma sutil una relación desigual y la dominación masculina**: su afán de control (del móvil de ella, por ejemplo) y de posesión, su tendencia a estar ausente. El último pie de foto es el crudo resumen de esta **relación tóxica**: “No me respetaste. Me insististe en hacer cosas que no quería. Intentaste grabarnos en un momento íntimo. Hiciste comentarios que sobraban sobre mi ropa y mi cuerpo. Me chantajeabas para que te mandase fotos eróticas. Feliz no aniversario, adiós”.





## EL PERFIL @genesissexual

(<https://www.instagram.com/genesissexual/>)

**Génesis Sexual** es el título de otro de los proyectos del taller, definido como un “**espacio colaborativo sobre educación sexual**”. Una cuenta en la que se anima a que las usuarias compartan sus experiencias y desmonten mitos en torno a este tema, proporcionando en su lugar información contrastada. Todo ello a través de los estupendos retratos de unos personajes, de quienes **no conocemos sus caras pero sí su identidad**: *La Pasionaria*, especialista en *las primeras veces*; *Mr. DiverseX*, quien aporta contenidos sobre el colectivo LGTBIQ+; *Condonsito*, sobre sexo seguro y nuevas masculinidades; *Forest Kola-Cunt*, experto en diversidad

cultural; y Ms. Cunnis, feminista dispuesta a hablar tanto del placer como de la menstruación.





**EL PERFIL @ESI.accion (<https://www.instagram.com/e.s.i.accion/>)**

Finalmente, el grupo de **E.S.I. Acción** busca reivindicar la necesidad de una **Educación Sexual Integral** que contribuya al cumplimiento del **Pacto de Estado Contra la Violencia de Género**, que ha cumplido dos años en el pasado mes de diciembre. Para ello, las fotos y vídeos creados para este proyecto **desafían los estereotipos de género y se rebelan contra el sistema patriarcal**: por ejemplo, derribando el canon literario impuesto en las escuelas por otro más equilibrado en el que figuren autoras como Rosalía de Castro, Carmen Martín Gaité, Almudena Grandes, Elvira Lindo, Maruja Torres o Rosa Montero. También se da espacio en esta cuenta a la **interseccionalidad**, reflejando historias de racismo sufridas por migrantes que se basan en una misma sociedad desigual.

Tres formas de poner el foco en la salud sexual con otras tantas visiones singulares de estas temáticas. Recuerda: si tienes en mente otras historias para ser narradas en forma de *posts* o *tuits*, da rienda suelta a tu imaginación y participa en el **Concurso creActivo**. ¡Tú también cuentas!